



Zweites Leben durch 3D-Druck

Seite 31



Coup de gueule contre Amazon

Page 31

Tournée vers l'avenir

La Chambre de Commerce a soufflé hier ses 175 bougies

LUXEMBOURG
CATHERINE KURZAWA

Un anniversaire, c'est toujours l'occasion de faire le point sur les années passées mais aussi de regarder vers le futur. La célébration des 175 ans de la Chambre de Commerce, hier à Luxexpo, a bien illustré cela. Évoquant les premiers membres tels que les tanneurs de Wiltz et les fabricants de gants de Luxembourg, le président de l'institution Michel Wurth a rappelé les grands changements qui ont touché l'économie luxembourgeoise.

Mais si les années passent, les fondamentaux restent: «L'intérêt économique générale du pays prévaut toujours», a insisté Michel Wurth devant un parterre d'entrepreneurs mais aussi devant la Grande-Duchesse et le couple héritier.

Un partenaire du gouvernement

«L'histoire de la Chambre de Commerce se lit comme un roman économique passionnant», a commenté Etienne Schneider. Le ministre de l'Économie et vice-Premier ministre n'a pas manqué de souligner l'importance de ce partenaire de premier choix pour le gouvernement.

Des avis rendus concernant les projets de loi aux collaborations sur de nombreux projets, «nous avons réussi ensemble à ce que le Luxembourg devienne une success story». Et de rappeler qu'après le Traité de Londres et l'amputation de l'actuelle province de Luxembourg en Belgique, 80.000 Luxembourgeois avaient quitté le pays dans lequel ils ne voyaient pas d'avenir. Aujourd'hui, 10.000 à 15.000 nouveaux résidents s'installent au Luxembourg.

De son côté, le Premier ministre Xavier Bettel a rendu hommage à l'institution: «Vous êtes la moelle épinière de notre économie». Regardant vers l'avenir, il a insisté sur les accomplissements du Grand-Duché comme en matière de logistique où le pays figure au 16ème rang mondial selon la Banque Mondiale. Sa deuxième position sur le marché mondial des fonds sans oublier l'entrée de l'Uni.lu directement dans le top 200 des meilleures universités au monde sont autant de catalyseurs clés.

Des piliers pour demain

La Chambre de Commerce continue à regarder vers l'avenir: ce dernier devrait être marqué notamment par le projet de «Troisième révolution industrielle» mené en collaboration



Nombre d'invités étaient venus rendre hommage à l'institution Chambre de Commerce

Photos: Hervé Montagu

avec l'économiste américain Jeremy Rifkin. Autre pilier pour demain, le programme «Spaceresources.lu» a été mis en avant par Etienne Schneider qui pense déjà au prochain anniversaire de l'institution: «J'espère que les 350 ans de la Chambre de Commerce soient fêtés dans l'espace».

Un pari audacieux, mais certainement pas aux yeux de Bertrand Picard. L'explorateur est venu distiller sa vision passionnante du monde et ses réalisations majeures, comme le tour du monde en avion solaire aux commandes du «Solar Impulse».

Appelant à réaliser ses idées, surtout si elles n'ont jamais été concrétisées, le Suisse a insisté sur la notion de complémentarité entre les acteurs: «Ce n'est pas la transmission d'idées qui est importante, c'est de comparer les expériences, d'apprendre de l'autre ce qui nous manque et de cette manière-là, créer».

Message reçu. En tenant compte des difficultés administratives rencontrées par les entrepreneurs, la Chambre de Commerce a lancé la «House of Entrepreneurship». Inaugurée officiellement hier soir, elle sera opérationnelle dès lundi pour marquer un pas vers la simplification administrative. ●



Passionné et passionnant: l'explorateur Bertrand Picard (à d.) était l'orateur de la soirée

LA CHAMBRE DE COMMERCE

La plus ancienne institution du pays

La Chambre de Commerce a officiellement vu le jour le 1er octobre 1841, lorsque l'arrêté instituant sa création est paru au Mémorial. Dès le début, l'institution entend défendre les intérêts des entreprises luxembourgeoises. Elle les représente toutes, à l'exception de l'artisanat et de l'agriculture. Aujourd'hui, 50.000 sociétés sont affiliées à la Chambre de Commerce, qui représentent 75% de l'emploi salarié total et 80% du PIB luxembourgeois. Son premier président, Ferdinand Pescatore joue un rôle coopératif avec l'Etat puisqu'il conseille au gouvernement de rejoindre l'union douanière allemande Zollverein. Cette fonction est perpétuée au fil du temps avec la participation du Luxembourg à la première exposition mondiale de Londres, en 1851 puis durant l'après-guerre où l'institution s'inscrit en faveur de la diversification économique. Plus récemment, la Chambre de Commerce a lancé le label «Made in Luxembourg» en collaboration avec la Chambre des Métiers et le ministère de l'Économie. Elle a aussi institué l'agence Luxinnovation en partenariat avec la Fedil et le ministère de l'Économie et des Classes moyennes. L'an dernier, la Chambre de Commerce s'est impliquée dans le projet de «Troisième révolution industrielle» avec l'économiste américain Jeremy Rifkin. A ce propos, la stratégie de ce vaste programme sera présentée le 14 novembre prochain à l'occasion du «Luxembourg Sustainability Forum» à Luxexpo. CK

HOUSE OF ENTREPRENEURSHIP

La nouvelle étape

Officiellement inaugurée hier, la «House of Entrepreneurship» se veut être un «one-stop shop» dans lequel les entrepreneurs en devenir, mais aussi les confirmés, pourront trouver des conseils et une assistance adéquate. Elle résulte de l'intégration de l'Espace Entreprises de la Chambre de Commerce avec l'offre de services du guichet relatif aux autorisations d'établissement du ministère de l'Économie. Dans les prochains mois, d'autres partenaires publics et privés devraient rejoindre la structure basée juste en face de la Chambre de Commerce, dans les anciens bureaux d'Arendt & Medernach, pour permettre d'offrir aux porteurs de projets entrepreneuriaux une offre consolidée de services. Avec ce grand «guichet unique», la Chambre de Commerce entend contribuer à la promotion de l'esprit d'entreprise et à la simplification administrative. L'institution sera présentée en détail à la presse ce jeudi 6 octobre lors d'une conférence en présence de la secrétaire d'Etat à l'Économie Francine Closener, du président de la Chambre de Commerce Michel Wurth et du directeur général de la Chambre de Commerce Carlo Thelen.

➔ www.houseofentrepreneurship.lu